

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

1. Pembelajaran materi dasar fikih pada masa pandemi Covid-19 di asrama iv UPT. Ma'had Al-Jami'ah UIN Antasari Banjarmasin dilaksanakan secara sistematis yang terdiri atas perencanaan, pelaksanaan, dan evaluasi. Tahap perencanaan meliputi pembuatan modul sebagai pendukung kegiatan-kegiatan pembelajaran, adanya desain model pembelajaran atau pedoman kegiatan, dan rapat persiapan sebelum pembelajaran berlangsung. Tahap Pelaksanaan dilakukan menggunakan aplikasi *whatsapp* dan metode yang digunakan ada metode tanya jawab antara ustaz dan mahasantri dengan bantuan musyrif pada *halaqah* mereka masing-masing. Tahap evaluasi dilakukan dengan menggunakan *google forms*, setelah diberikan *link google forms* mahasantri menjawab dengan waktu yang sudah ditentukan.
2. Faktor pendukung pembelajaran materi dasar fikih pada masa pandemi Covid-19 di asrama iv UPT. Ma'had Al-Jami'ah UIN Antasari Banjarmasin meliputi: 1) Jaringan yang kuat; 2) kuota yang cukup; 3) aplikasi *whatsapp* yang digunakan sebagai media pembelajaran; 4) materi yang diajarkan adalah materi dasar; 5) jawaban ustaz yang sangat mudah dipahami; 6) minat mahasantri terhadap pembelajaran; 7) lingkungan yang mendukung ketika pembelajaran berlangsung. Adapun yang menjadi faktor penghambat ialah: 1) jaringan yang buruk; 2) kuota yang tidak

mencukupi; 3) perubahan pembelajaran yang dilaksanakan secara daring; 4) waktu yang kurang; 5) ada rasa terpaksa; 6) rasa sudah tahu dengan materi yang diajarkan; 7) fokus yang terbagi karena adanya kegiatan yang lain.

## **B. Saran**

Berdasarkan pembahasan hasil penelitian dan kesimpulan yang telah diuraikan, maka diajukan saran bagi pihak yang terlibat dalam penelitian sebagai berikut:

### **1. Bagi Ustaz**

Hasil penelitian ini dapat menjadi bahan evaluasi untuk ustaz selaku pengajar pada pembelajaran materi dasar fikih ini, menjadikan hasil penelitian ini untuk mengatasi masalah-masalah yang sering terjadi pada saat pembelajaran, terkhusus pada pembelajaran saat dilaksanakan secara daring.

### **2. Bagi UPT. Ma'had Al-Jami'ah**

Setiap lembaga pendidikan diharapkan dapat mempersiapkan pembelajaran dengan maksimal apalagi saat pandemi ini pembelajaran dilaksanakan secara daring, seperti memperhatikan aplikasi yang digunakan ataupun teknik pembelajaran yang memerlukan jaringan yang kuat dan kuota yang banyak. Hal ini supaya pihak yang terlibat dalam pembelajaran dapat melaksanakan dengan maksimal.

### 3. Bagi Peneliti

Perlu giat untuk menambah wawasan dan pengetahuan guna memperbaiki penulisan dikemudian hari. Kemudian, peneliti dapat mengambil pengalaman serta ilmu yang didapatkan di dalam hasil penelitian.